

CIBERSEGURIDAD EN NUESTROS TIEMPOS

Desafíos y oportunidades en el entorno digital

La vulnerabilidad a ser víctima de algún delito se ha convertido en un aspecto fundamental para proteger a organizaciones de las crecientes amenazas digitales

El entorno digital actual nos ofrece gratas sorpresas con nuevas tendencias y tecnologías que transforman radicalmente el ecosistema de conectividad. Hoy, nos conectamos a través de más dispositivos que nunca: smartphones con funcionalidades avanzadas, dispositivos inteligentes que abarcan desde electrodomésticos hasta sistemas de seguridad en el hogar, y wearables como anillos que monitorean nuestra salud en tiempo real. Según estudios recientes, el número de dispositivos conectados a Internet ha superado los 50 mil millones, lo que representa un aumento del 30% en comparación con 2019.

Sin embargo, este avance trae consigo una clara desventaja: el aumento de la superficie de ataque, que son las vías que utilizan los ciberdelincuentes para acceder a nuestros datos o a la información de las organizaciones. Cada nuevo dispositivo conectado representa una potencial vulnerabilidad.

De acuerdo con el informe de ciberseguridad de Cybersecurity Ventures, se estima que el costo global de los delitos cibernéticos alcanzará los 10.5 billones de dólares para 2025, lo que resalta la necesidad urgente de gestionar y monitorear continuamente esta superficie de ataque. La supervisión activa de dispositivos y la identificación de comportamientos anómalos son esenciales para proteger nuestra información.

LA IA Y SUS RIESGOS

Por otro lado, la inteligencia artificial (IA) se erige como una de las tecnologías más disruptivas y transformadoras de nuestro tiempo. En 2024, la IA está redefiniendo tanto la defensa como el ataque en el ámbito de la ciberseguridad. Las empresas están invirtiendo significativamente en programas basados en IA para detectar amenazas cibernéticas en tiempo real. Se estima que el 60% de las empresas que implementan IA en sus estrategias de seguridad logran reducir el tiempo de detección de amenazas a menos de 24 horas. Estas herramientas automatizadas pueden analizar grandes volúmenes de datos y detectar patrones anómalos mucho más rápido que cualquier especialista en ciberseguridad.

Sin embargo, la IA también está siendo utilizada por los ciberdelin-



Este avance trae consigo una clara desventaja: el aumento de la superficie de ataque, que son las vías que utilizan los ciberdelincuentes para acceder a nuestros datos o a la información de las organizaciones. Cada nuevo dispositivo conectado representa una potencial vulnerabilidad.



cuentes. Las técnicas de IA facilitan la creación de ciberataques más sofisticados, como malware que se adapta en tiempo real a los sistemas de defensa. Los ataques de phishing han evolucionado hasta ser tan personalizados que son casi imposibles de identificar como amenazas. Según el ** informe de Verizon sobre violaciones de datos**, el 36% de las violaciones se

deben a errores humanos, subrayando la importancia de la educación y concienciación del usuario.

La adopción masiva de servicios en la nube ha sido un cambio radical en los últimos años. Al menos el 70% de las organizaciones utilizan entornos de nube múltiple o híbrido, atraídas por su flexibilidad, escalabilidad y eficiencia. Sin embargo, esto también ha dado pie a nuevas amenazas. Los atacantes no solo buscan acceder a la información almacenada en la nube, sino que también buscan comprometer la infraestructura misma, atacando configuraciones incorrectas o aplicaciones vulnerables que no están siendo monitoreadas. El 42% de las empresas que migran

Nuestro enfoque se basa en tres pilares fundamentales: el uso de tecnologías precisas y modernas, un equipo técnico certificado con profundo conocimiento, y consultoría en procesos especializados.

a la nube reportan haber enfrentado incidentes de seguridad en los primeros seis meses de implementación.

SOLUCIONES

Para contrarrestar estas amenazas, es crucial contar con un marco de gobierno de seguridad que garantice la protección de los datos. Las organizaciones deben establecer políticas claras y prácticas de gestión que aseguren que sus entornos en la nube sean seguros. Esto incluye auditorías regulares, capacitación del personal y la implementación de tecnologías de seguridad adecuadas.

Adoptar una estrategia de ciberseguridad es esencial para las operaciones diarias. Esta estrategia debe alinearse con los objetivos del negocio y cumplir con los marcos normativos requeridos, siempre con el fin de proteger la información y garantizar la continuidad del negocio. En un entorno donde el 50% de las pequeñas y medianas empresas cierran dentro de los seis meses posteriores a un ataque cibernético, no podemos permitirnos ser complacientes.

En Grupo Siayec hemos ayudado a nuestros clientes a enfrentar estos retos de ciberseguridad mediante planes de acción integrales. Nuestro enfoque se basa en tres pilares fundamentales: el uso de tecnologías precisas y modernas,

La responsabilidad de protegerse recae en cada uno de nosotros.

un equipo técnico certificado con profundo conocimiento, y consultoría en procesos especializados.

Es momento de actuar con determinación: implementar estrategias robustas, educar al personal y adoptar tecnologías avanzadas. No esperar a ser una víctima es esencial. Cada decisión que tomes hoy puede ser la diferencia entre la resiliencia y el colapso en un entorno digital hostil. La ciberseguridad no es un gasto, es una inversión vital en la estabilidad y el éxito futuro de tu empresa. Protege tu legado digital antes de que sea demasiado tarde.

La responsabilidad de protegerse recae en cada uno de nosotros.

Redes Sociales

- [gruposiayec](#)
- [grupo-siayec.com.mx](#)
- [grupo.siyec](#)
- <https://www.youtube.com/channel/UCx40pzhJTO-LUB-8uQn7w>

CONTENIDO NATIVO



¿Quieres una guía de evaluación de tu ciberseguridad en 7 Pasos?

<https://gs.grupo-siayec.com.mx/estrategia-de-ciberseguridad/>